***Curriculum vitae***

***Iván L. Alemán Ruiz***

**ÍNDICE**

1. Datos personales

2. Datos académicos y profesionales

3. Experiencia profesional y vida laboral

4. Actividad investigadora

5. Publicaciones (Libros, Capítulos de libros, Actas de congreso y Publicaciones en internet)

6. Publicaciones (Artículos)

7. Ponencias, Comunicaciones y Conferencias

8. Asistencia a congresos

9. Cursos impartidos

10. Cursos recibidos

10. 1. Formación continuada

10. 2. Supervisión profesional

10.3. Análisis didáctico personal

11. Idiomas

12. Otros méritos

**1. DATOS PERSONALES**

**Apellidos y nombre** Alemán Ruiz, Iván L.

**Nacimiento: provincia y localidad** Las Palmas, Las Palmas de Gran Canaria

**Fecha de nacimiento** 3 de agosto de 1979

**Residencia: provincia** Las Palmas

**Localidad** Las Palmas de Gran Canaria

**Domicilio** Viera y Clavijo, 11, piso 4º. N.º 11 Edificio Atlántico,C.P. 35002

**Teléfono** 928 385013

**Email** [ivan@ivanaleman.com](mailto:ivanalemanruiz@hotmail.com)

1. **DATOS ACADÉMICOS Y PROFESIONALES**

**2.1. Enseñanzas Medias en** Colegio**bilingüe** Heidelberg Schule de Las Palmas.

**- Título de Graduado Escolar** (Sobresaliente).

**- Título de bachiller (1997)**.

**2.2. Enseñanzas Universitarias de Grado**

**2.2.1. Licenciado (1997-2002)** en **Psicología**. Universidad de La Laguna.

- **Premio Extraordinario de Fin de Carrera.**

Matrículas de honor: 12

Sobresalientes: 27

Notables: 23

Aprobados: 8

Reconocimiento formación pedagógica y didáctica

**2.2.2. Doctor por la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. Facultad de Ciencias de la Salud (2002-2014).**

**- Sobresaliente – Cum Laude.** Doctorado Obtenido el 7 de febrero de 2014

Tesis Doctoral: Desarrollo y validación del cuestionario de Apoyo Social VIDA (Vínculos Interpersonales de Apoyo).

**2.3. Formación Universitaria de Postgrado**

**2.3.1. Doctorado (2002/04).** Programa: **Salud, Relación de Ayuda y Psicoterapia.** Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

Concluido el **programa completo**

- **Primer curso**: 24 créditos (240 horas):

Psicoterapia y Fármacos: **Sobresaliente**

Psicoterapia desde lo Cognitivo-Conductual: **Sobresaliente**

Psicoterapia: Pluralidad de Abordajes, El Vínculo: **Sobresaliente**

El Proceso Terapéutico Grupal: **Sobresaliente**

Psicoterapia desde el Psicoanálisis: **Sobresaliente**

Metodología Epidemiológica: **Sobresaliente**

El Modelo Analítico Vincular: **Sobresaliente**

**- Segundo curso**: 12 créditos (120 horas).

Suficiencia investigadora**: Sobresaliente**

Investigación: *Creación y Validación de un Cuestionario de Apoyo Social (CAS)*.

**2.3.2. Diploma de Estudios Avanzados** (2004), 36 créditos (360 horas) Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. (**Sobresaliente**)

**2.3.3. Máster en Psicología Clínica y Psicoterapia,** (2002/2006)**.** Fundación Universidad Miguel Servet de Ciencias de la Salud (Madrid). Colaboran: La Universidad de Alcalá de Henares de Madrid, The American Psychiatric Association, TheAcademy of Psychosomatic Medicine, TheEuropeanAssociationfor Psychotherapy y La Sociedad Española de Medicina Psicosomática y Psicología Médica y El Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid.

**850 horas lectivas,** distribuidas de la siguiente manera:

**- Experto en Psicodiagnóstico**(2002/2003)**, 100 horas lectivas**.

**- Experto en Psicoterapia Breve** (2003/04). **100 horas lectivas**.

**- Experto en Psicofarmacología** (2003/04). **100 horas lectivas**. **- Experto en Psicopatología de la Infancia y la Adolescencia** (2004/05). **100 horas lectivas**.

**- Experto en Psicopatología y Psiquiatría** (2004/05). **100 horas lectivas**.

**- Experto en Medicina Psicosomática y Psicología de la Salud** (2004/05). **100 horas lectivas**.

**- Experto en Psicogeriatría** (2005/2006). **100 horas lectivas**.

**- Experto en Trastornos de Personalidad** (2005/06). **100 horas lectivas**.

**2.3.4. Experto Universitario en Intervención Grupal** (2002/2003). **20 créditos (200 horas).** Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**-** Calificación Global: **Sobresaliente**

**-** Memoria: **Sobresaliente**

Investigación: ***Un grupo operativo para la organización de un evento científico-profesional****.*

**2.4. Acreditación profesional**

**2.4.1. Acreditado como Psicoterapeuta Individual**

**- por la Sociedad Española para el desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA) y la Federación Española de Asociaciones de Psicoterapeutas(FEAP)**, miembro de la **EuropeanAssociationPsychotherapists (EAP).** Requisitos mínimos para acreditarse: **a)** ser Licenciado en Psicología o Medicina, **b)** 720 horas de teoría y técnica psicoanalítica (de formación de postgrado), **c)** 4 años de prácticas pre-profesional y profesional en alguna Institución pública o privada de Salud Mental, **d)** 200 horas de Supervisión de su actividad profesional, que comprenda al menos dos casos, con un total acumulado de 300 sesiones de tratamiento (al menos con dos supervisores) y **e)** tres años de psicoterapia personal a dos sesiones semanales.

(Formación impartida por el **Instituto de Clínica y Formación Imago de Madrid,** órgano de formación de la Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis)

**2.4.2. Acreditado como Psicoterapeuta de Grupos**

**- por la Sociedad Española para el desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA), miembro de la International Association for Psychotherapy and Group Processes (IAGP) y Federación Española de Asociaciones de Psicoterapeutas (FEAP)**, miembro de la **EuropeanAssociationPsychotherapists (EAP). a)** ser Licenciado en Psicología o Medicina, **b)** 720 horas de teoría y técnica psicoanalítica (de formación de postgrado) entre las cuales debe haber al menos 240 horas de teoría y técnica de grupo, **c)** 4 años de prácticas pre-profesional y profesional en alguna Institución pública o privada de Salud Mental, **d)** 300 horas de experiencia como coordinador de grupos con un supervisor reconocido como tal y con un coterapeuta experto acreditado y **e)** tres años de psicoterapia personal a dos sesiones semanales o un año de psicoterapia personal a dos sesiones semanales y 80 horas de psicoterapia personal de grupo.

(Formación impartida por el **Instituto Imago** de Madrid, órgano de formación de la Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis)

**2.4.3. Miembro Titular** de la Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo, La Psicoterapia y El Psicoanálisis (SEGPA), desde el 28 de enero de 2004, hasta la actualidad.

**2.4.4. Miembro Didacta** de la Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo, La Psicoterapia y El Psicoanálisis (SEGPA), desde el 13 de octubre de 2016, hasta la actualidad.

La SEGPA figura como inscrita en el Registro de Asociaciones del ministerio del Interior con fecha 8 de agosto de 1988 y el número 81311. Miembro de la Asociación Internacional de Psicoterapia de Grupo (IAGP)y de la Federación Española de Asociaciones de Psicoterapeutas (FEAP).

**2.4.5. Acreditado por The European Association for Psychotherapy (EAP).** Obtención el 26 de julio de 2010 del título:**TheEuropeanCertificate of Psychotherapy.**

**2.4.5.1. Acreditado** por el Consejo General de Colegios de Psicólogos de España y **la European Federation of Psychologists’ Associations (EFPA) con el certificado EuroPsy: European Certificate in Psychology.**

Obtención el 5 de julio de 2011. Renovación 6 julio 2023.

**2.4.5.2. Acreditado** por el Consejo General de Colegios de Psicólogos de España y **la European Federation of Psychologists’ Associations (EFPA) con el certificado EuroPsy: Specialist in Psychotherapy.**

Obtención el 5 de julio de 2011.Renovación 20 marzo 2024.

**2.4.6. Reconocimiento como Psicólogo General Sanitario**, figurando como profesional de la Psicología en un centro sanitario inscrito en el Registro, Servicios y Establecimientos Sanitarios de Canarias (Servicio Canario de la Salud), habiendo acreditado mediante certificación emitida por su Colegio Profesional. Firmado electrónicamente por la Dirección del Servicio Canario de Salud el 28 de abril de 2015 y registrado electrónicamente con la siguiente referencia: Certificado-N.º. 5165/2015- Fecha 28/4/2015 08:28:25

**2.4.7.** Colegiado P-00958 del **Ilustre Colegio Oficial de Psicólogos de la provincia de Las Palmas.** Desde septiembre de 2002.

**2.4.8. Reconocimiento por parte del Ilustre Colegio Oficial de la Psicología de Las Palmas, como trabajador** entre otras actividades propias de la Psicología, en el ámbito **de la Psicología Educativa** (necesidades educativas, TDAH, Altas Capacidades y otras)**.** Desde septiembre de 2016.

1. **EXPERIENCIA PROFESIONAL Y VIDA LABORAL**
   1. **Experiencia profesional**

**3.1.1.Coordinación mediante información y orientación de un grupo de madres,** principalmente en temas relacionados con la crianza y educación de sus hijos, así como sobre su propio futuro profesional. Asesoramiento y apoyo al centro en todas las tareas que fueron necesarias, en colaboración con el Ayuntamiento de La Orotava (Tenerife); adaptación, aplicación, seguimiento y evaluación del Programa de apoyo familiar y personal en la Escuela de Padres y Madres en un centro de servicios sociales en La Perdoma (perteneciente al Ayuntamiento de La Orotava), **coordinado por la Dra. María José Rodrigo, catedrática de Psicología Evolutiva y de la Educación de la Facultad de Psicología de la Universidad de La Laguna,**(2000-2001)**,**(60 horas de preparación y 90 horas de aplicación = **150 horas**)

**3.1.2. Asistente voluntario (actividad pre-profesional) en el Centro de Psicoterapia y Psicología Aplicada, Kairós. Entre enero de 2000 hasta septiembre de 2002. (201 horas).**

**3.1.3. Laboratorio social de psicoterapia, en calidad de observador**, 2002, 23-24 de marzo **(22 horas).** Dr. Salvador Alemán Méndez, Psicólogo Clínico (P-001), Psicoterapeuta (acreditado por la FEAP), Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, Adjunto del Hospital Insular de Gran Canaria (en excedencia), Miembro Didacta de la SEGPA y Miembro numerario de IAGP y del Instituto Quipú de Psicoterapia y Salud Mental y Dña. María del Carmen González Guedes, Psicóloga. Las Palmas de Gran Canaria.

**3.1.4. Coterapeuta en un grupo de psicoterapia para jóvenes (18-25 años),** noviembre de 2002 y julio de 2003,**(**45 horas). Coordinado por Dña. Jacqueline Cabrera, Psicóloga Especialista en Clínica y Psicoterapeuta, colegiada P-0022

**3.1.5. Observador en psicoterapia grupal** (dos grupos de psicoterapia con adultos de patología neurótica fundamentalmente, semanales de una hora y media de duración cada uno y dos trabajos grupales intensivos de fin de semana anuales) entre octubre de 2002 y julio de 2003. (**130 horas)**. ***Centro Kairós de Psicoterapia y Psicología Aplicada..***

**3.1.6. Asistente voluntario en la clínica psiquiátrica** Quinta Médica de Reposo, S.A., con participación en la actividad clínica del centro, desde septiembre de 2002 hasta diciembre de 2003, en las siguientes actividades profesionales:

-sesiones clínicas interprofesionales diarias

-sesiones de formación

-psicodiagnóstico y evaluaciones

-abordajes psicoterapéuticos individuales y grupales (un grupo con periodicidad semanal)

-orientaciones a los familiares de los pacientes

Así como supervisiones periódicas de su trabajo tanto por el personal médico como el psicológico.

**3.1.7. Participación en la Sección de Psiquiatría y Psicología del Hospital Universitario Niño Jesús en Madrid,** durante los días comprendidos entre el 24 y 28 de noviembre de 2003, ambos inclusive, en las siguientes actividades:

-Colaboración en el programa de *Seguimiento de pacientes con Trastornos de la Conducta Alimentaria*.

-Observación de un *Grupo de apoyo a padres* de niños en tratamiento en la Sección de Oncología.

-Observación de entrevistas de *Evaluación y Seguimiento* de pacientes con distintas patologías (Atención Temprana e Interconsultas de otros servicios del Hospital).

-Observación del Programa de *Seguimiento y Prevención de Riesgos en embarazadas y madres que padecen o han padecido un TCA* (Trastorno de la Conducta Alimentaria) *y sus bebés.*

Con gran capacidad de observación clínica en las actividades realizadas y gran aptitud para el trabajo e integración en labores de equipo.

**3.1.8.Coterapeuta en un grupo de psicoterapia para jóvenes (17-26 años),** entre **septiembre de 2003 y julio de 2004**, con un total de 66 horas. Coordinado por Dña. Jacqueline Cabrera, Psicóloga Especialista en Clínica y Psicoterapeuta, colegiada P-0022

**3.1.9. Coterapeuta en psicoterapia grupal** (dos grupos de psicoterapia con adultos de patología neurótica fundamentalmente, semanales de una hora y media de duración cada uno y un trabajo grupal intensivo de fin de semana anual) entre octubre de 2003 y julio de 2004. Con un total de **122 horas**. En el **Centro de Psicoterapia y Psicología Aplicada, Kairós.**

* 1. **Vida laboral (2002-2017)**

**3.2.1. Contrato de trabajo ordinario por tiempo indefinido,** prestando servicios **como Psicólogo,** trabajando 26 horas semanales de lunes a viernes. En el **Centro de Psicoterapia y Psicología Aplicada, Kairós. Desde el 1 de octubre de 2002 hasta el 4 de noviembre de 2006.**

**3.2.2. Consulta privada como Psicólogo y Psicoterapeuta (de forma autónoma). Desde enero de 2006 hasta la actualidad.**

**3.2.3. Contrato de trabajo ordinario**, prestando servicios **como Psicólogo-Orientador en Educación Infantil,** trabajando 12 horas semanales. En el **Colegio Heidelberg Schule. Desde el 15 de septiembre de 2004 – 3 julio 2020.**

**3.2.4. Colaboraciones puntuales con otros centros privados, públicos y colectivos.**

1. **ACTIVIDAD INVESTIGADORA DESEMPEÑADA**

**UN TOTAL DE 7 ACTIVIDADES DE INVESTIGACIÓN**

**Se especifican a continuación**

**4.1.** Trabajo de investigación con alumnos/as del Colegio La Salle San Ildefonso de Santa Cruz de Tenerife, en el campo de Evaluación **de las estrategias de reconocimiento de palabras en buenos y malos lectores.**  Curso 1999-2000.

**4.2.** Colaboración en la investigación **“Relación estrés-salud: un análisis de los factores personales y sociales más relevantes en la población canaria”,** financiado por la Consejería de Educación, Cultura y Deportes del Gobierno de Canarias y dirigido por la profesora titular Dra. M.ª Pilar Matud Aznar, del Departamento de Personalidad, Evaluación y Tratamientos Psicológicos (Facultad de Psicología). Universidad de La Laguna. Curso 1999-2000.

**4.3. Miembro del grupo multidisciplinar de investigación PIELE** (Proyecto de investigación para la enseñanza de la lengua escrita). Universidad de Las Palmas de Gran Canaria: Vicerrectorado de Investigación y Desarrollo Tecnológico. Duración: 2002-2004

**4.4. Colaboración con la Biblioteca de Ciencias de la Salud de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria,** siendo alumno del programa de doctorado “Salud, Psicoterapia y Relación de Ayuda”. Año 2003.

**4.5. Creación y Validación de un Cuestionario de Apoyo Social (CAS): Estudio Piloto.** Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. Dirigido por el Dr. Fernando Calvo Francés, Catedrático de Ciencias Psicosociales. Duración: 2003/04

**4.6. Creación y Validación de un Cuestionario de Apoyo Social VIDA (Vínculos Interpersonales de Apoyo).**Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. Dirigido por el Dr. Fernando Calvo Francés, Catedrático de Ciencias Psicosociales. Duración: 2005/2014.

**4.7. Tesis Doctoral: Desarrollo y validación del cuestionario de Apoyo Social VIDA (Vínculos Interpersonales de Apoyo).**

1. **PUBLICACIONES (Libros, Capítulos de libros, Actas de congreso y publicaciones en internet)**

**UN TOTAL DE**

* **Libros: 3**
* **Capítulos de libros: 23**
* **Capítulos en Actas de Congreso: 3**
* **Publicaciones en internet:2**

**Se especifican a continuación**

* 1. **Libros**

**5.1.1.** Alemán, S.; Alemán, I.; Martínez, N. y Ruiz, I. (2003). ***Mitos de siempre, viejas preguntas, personas de hoy... y el Psicoanálisis: apuntes para principiantes.*** Las Palmas de Gran Canaria: Colegio Oficial de Psicólogos de Las Palmas, ISBN: 84-931955-9-6

Citado en la revista “Hojas Informativas de los Psicólogos de Las Palmas”. Nº56, Época II, mayo 2003

Citado en la revista “Hojas Informativas de los Psicólogos de Las Palmas”. Nº57, Época II, junio 2003

Citado en la revista “INFOCOP. Suplemento informativo de Papeles del Psicólogo” Nº18, pág. 33, año 2003

Citado en la revista “Hojas Informativas de los Psicólogos de Las Palmas”. Nº63, Época II, enero 2004

**5.1.2.** Alemán, I., Jiménez, M., Martínez, N. y Sosa CD.: Editores (2012). ***Del Vínculo a la Palabra.*** Las Palmas de Gran Canaria: SEGPA, Depósito legal: G.C. 905-2012

**5.1.3.** Alemán, I. y Segura, R. (2013). ***El Laberinto Humano. Terapia Psicomanual: Un Camino.*** Madrid: Biblioteca Nueva, ISBN: 978-84-9940-606-0

* 1. **Capítulos de libros**

**5.2.1.** Ruiz, I.; Martínez, N.; Alemán, I. y Alemán, S.(2002). **Los cuentos de tradición oral: nuevos tiempos, viejas cuestiones sin responder** en N. Caparrós; I. Sanfeliu, y S. Alemán, (compiladores). *Psicoanálisis sin diván*. Madrid: Biblioteca Nueva, ISBN: 84-9742-122-1.

**5.2.2.** Alemán, S.;Ruiz, I. y Alemán, I. (2004). **El grupo lugar de salud y enfermedad, pobreza y riqueza hasta que la muerte nos separe; reflexiones obvias sobre lo obvio** en J. M. Jiménez García (editor). *El Grupo: Ese encuentro inevitable*. Gijón: Editorial Grupo Norte, ISBN: 84-609-2746-6.

**5.2.3.** Alemán, I. y Martínez, N. (2004). **Psicóticos, Grupo y Psicoterapia: Un encuentro necesario** en J. M. Jiménez García (editor). *El Grupo: Ese encuentro inevitable*. Gijón: Editorial Grupo Norte, ISBN: 84-609-2746-6.

**5.2.4.** Alemán, S y Alemán, I.(2006). **Transferencia y contratransferencia “de grupo”** en N. Caparrós y I. Sanfeliu (compiladores). *La enfermedad del terapeuta. Hacia una teoría de la contratransferencia*. Madrid: Biblioteca Nueva, ISBN: 84-9742-541-3.

**5.2.5.** Alemán, I. y Alemán, S.(2008). **Cuerpo, grupo y psicoanálisis** en I. Sanfeliu (editora). *Sujeto encarnado, sujeto desencarnado. Estudios psicosomáticos.* Madrid: Biblioteca Nueva, ISBN: 978-84-9742-896-5.

**5.2.6.** Alemán, I. y Alemán, S.(2010). **La migración, viaje de ida y vuelta: un paradigma** en I. Sanfeliú y J. Varona (editores). *Migración, Racismo y Poder. El narcisismo de las pequeñas diferencias.* Madrid: Biblioteca Nueva, ISBN: 978-84-9940-152-2.

**5.2.7.** Ojeda, A., Alemán, I., Ramírez, V. y Jiménez, F. (2012). **Psicoanálisis y Psicoterapia Psicoanalítica: Un debate abierto** en I. Alemán, M. Jiménez, N. Martínez y CD. Sosa (editores). *Del Vínculo a la Palabra.* Las Palmas de Gran Canaria: SEGPA, Depósito legal: G.C. 905-2012

**5.2.8.** Alemán, I., Alemán, S. y Sosa, CD. (2012) ¿**El Desvínculo? Reflexiones alrededor de la muerte** en I. Alemán, M. Jiménez, N. Martínez y CD. Sosa (editores). *Del Vínculo a la Palabra.* Las Palmas de Gran Canaria: SEGPA, Depósito legal: G.C. 905-2012

**5.2.9.** Alemán, I. y Segura, R. (2012). **Terapia Psicomanual: Un Tratamiento, Dos Terapeutas y Tres Vínculos** en I. Alemán, M. Jiménez, N. Martínez y CD. Sosa (editores). *Del Vínculo a la Palabra.* Las Palmas de Gran Canaria: SEGPA, Depósito legal: G.C. 905-2012

**5.2.10.** Alemán, S. y Alemán, I. (2013). **La Muerte** en R. Pérez y I. Sanfeliu (Coords.). *La complejidad de lo social. La trama de la vida.* Tomo 4 (*Viaje a la Complejidad* - N. Caparrós y R. Cruz - Dirs.). Madrid: Biblioteca Nueva, ISBN: 978-84-9940-999-3

**5.2.11.** Alemán, I., Ojeda, A., Segura, R. y Alemán, S. (2016). **Psicoterapia Grupal: Silencio engañoso** en I. Sanfeliu (Dir.). *La banalidad del mal.* Gijón: Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA), ISBN: 978-84-617-4160-1

**5.2.12.** Bethencourt, M.,Santamaría, M. y Alemán, I. (2016). **La inevitable maldad en el proceso terapéutico** en I. Sanfeliu (Dir.). *La banalidad del mal.* Gijón: Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA), ISBN: 978-84-617-4160-1

**5.2.13.** Galván, A.; Pérez, V.; Sánchez, R. y Alemán, I. (2018). **Psicoterapia en el siglo XXI. Nuevos pacientes. Viejas preguntas** en L. Díaz (Dir.). *Lo Grupal en el Siglo XXI.* Toledo: Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA), ISBN: 978-84-09-04702-4

**5.2.14.** Alemán, I.; Ojeda, A.; Segura, R. y Alemán, S.. (2018). **Un apunte técnico en Psicoterapia de Grupo. Dividir para unir** en L. Díaz (Dir.). *Lo Grupal en el Siglo XXI.* Toledo: Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA), ISBN: 978-84-09-04702-4

**5.2.15.** Alemán, I.; Bailón, G.; Bethencourt, M.; Alemán, S.; Carreira, M.C.; León, F.; Martín, M.J.; Ramos, A.; Segura, R. y Sosa, C.D. (2018). **El manejo de los grupos: otra forma de aprender** en L. Díaz (Dir.). *Lo Grupal en el Siglo XXI.* Toledo: Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA), ISBN: 978-84-09-04702-4

**5,2,16.** Alemán I. (2019). **La sombra del tiempo** en Tomás González y Juan Manuel Jiménez (Dirs) *Supervisión en Psicoterapia en un encuadre grupal: casos prácticos*. Gijón, Sociedad española para el desarrollo del grupo la psicoterapia y el psicoanálisis. ISBN 978-84-09-16234-5.

**5.2.17.** Alemán I.(2020). **Lo regresivo ¿ahora más?** en Nicolás Caparrós y Diego Albarracín (Dirs). *Pandemia* Gijón, Sociedad española para el desarrollo del grupo la psicoterapia y el psicoanálisis. ISBN 978-84-09-2414-5

**5.2.18.** Alemán I y Alemán S. (coordinadores (2020). **Covid-19 y realidad virtual: una extraña pareja. Exposición colectiva de impresiones cortas** en Nicolás Caparrós y Diego Albarracín (Dirs). *Pandemia* Gijón, Sociedad española para el desarrollo del grupo la psicoterapia y el psicoanálisis.  ISBN 978-84-09-2414-5

**5.2.19.** Alemán I. (2021). **El sueño de la familia profesional** en Antonia Forteza y Yolanda Pacharan (Dirs). *Escritos al abrigo de la montaña,* Gijón, Sociedad española para el desarrollo del grupo la psicoterapia y el psicoanálisis.

ISBN 978-84-09-34494-9.

**5.2.20.** Alemán I., Solis S., Burgmayer,G. (2021). **Una escuela en la escuela** en Antonia Forteza y Yolanda Pacharan (Dirs). *Escritos al abrigo de la montaña,* Gijón, Sociedad española para el desarrollo del grupo la psicoterapia y el psicoanálisis. ISBN 978-84-09-34494-9.

**5.2.21.** Alemán I., Ojeda A., Segura R., Alemán S. (2021). **La técnica en psicoterapia de grupo: abordajes sencillos para situaciones complejas** en Antonia Forteza y Yolanda Pacharan (Dirs). *Escritos al abrigo de la montaña,* Gijón, Sociedad española para el desarrollo del grupo la psicoterapia y el psicoanálisis. ISBN 978-84-09-34494-9.

**5.2.22**. Alemán I., Perdomo L.,Sánchez M., Solis,S.,Sosa, C., Alemán, S. (2023) P**sicoterapia y dinero: la transferencia…bancaria** en Laura Diaz (coord.) *Identidad más allá de lo binario* Gijón, Sociedad española para el desarrollo del grupo la psicoterapia y el psicoanálisis. ISBN 978-84-095383-6

**5.2.23**. Alemán I., Ojeda A., Segura R. y Alemán, S. (2023) **Y vino para quedarse: Terapia virtual. Aportaciones al grupo de psicoterapia** en Laura Diaz (coord.) *Identidad más allá de lo binario* Gijón, Sociedad española para el desarrollo del grupo la psicoterapia y el psicoanálisis. ISBN 978-84-095383-6

* 1. **Capítulo de Actas de congreso**

**5.3.1.** Alemán, S.; Alemán, I.; Calvo, F. y Ojeda, B. (1998). **Factores terapéuticos del grupo: la percepción de los pacientes**, en libro de resúmenes del II Congreso Iberoamericano de Psicología. 75-95. D.L.: M-26943-1998

**5.3.2.** Alemán, S.; García, A.; Alemán, I.; Calvo, F. y Ojeda, B. (2000). **Las ONGs: la solidaridad de su compromiso ¿facilita la dinámica grupal entre terapeutas?**, en J.A. Fernández (comp.) *VI Jornadas Internacionales Grupo, Psicoanálisis y Psicoterapia*. 109-112. ISBN: 84-7785-385-1

**5.3.3.** Calvo, F. y Alemán, I. (2004). **Estudio piloto de las características psicométricas del Cuestionario de Apoyo Social. CAS**, en libro de resúmenes del V Congreso Internacional de la Sociedad Española para el Estudio de la Ansiedad y Estrés. Benidorm: SEAS. 14.

* 1. **Publicaciones en internet**

**5.4.1.** Alemán, S.; Alemán, I.; Martínez, N. y Ruiz, I. (2003). **Mitos de siempre, viejas preguntas, personas de hoy... y el psicoanálisis: apuntes para principiantes.** ISBN: 84-931955-9-6, en la Biblioteca Virtual de la web del COPLP: [www.coplaspalmas.com](http://www.coplaspalmas.com)

Citado en la revista “Hojas Informativas de los Psicólogos de Las Palmas”. Nº57, Época II, junio 2003

Citado en la revista “Hojas Informativas de los Psicólogos de Las Palmas”. Nº59, Época II, septiembre 2003

Citado en la revista “Hojas Informativas de los Psicólogos de Las Palmas”. Nº60, Época II, octubre 2003

Citado en la revista “Hojas Informativas de los Psicólogos de Las Palmas”. Nº82, Época II, diciembre 2005

**5.4.2.** Alemán, I.; Martínez, N.; Ruiz, I. y Alemán, S. (2003). **Interpretación del mito desde el punto de vista del psicoanálisis.** *Y por qué no.* Año 3, nº 3. Revista del Centro de Psicoterapia y Técnicas Operativas (CPO). En la web de Hernán Kesselman (Psiquiatra y exconsultor psicológico de la Organización Mundial de la Salud -OMS- desde 1966) y el CPO: [www.psicoargonautas.com](http://www.psicoargonautas.com)

1. **PUBLICACIONES (artículos)**

**-Artículos en revistas científico-profesionales: 20**

**De ellos 2 con índices de impacto significativos:**

* **1 publicación del 2006 en Revista *Ansiedad y Estrés*: Índice de Impacto IN-RECS de 1,431 (Primer Cuartil), Revista 2ª de 104.**
* **1 publicación del 2017 en *Anales de Psicología*: Índice de Impacto JCR 0,574 (Cuartil Cuarto). Revista 68ª de 76.**

**Se especifican a continuación**

**6.1.** Alemán, S.; Calvo, F.; Ojeda, B. y Alemán, I. (1998). **La clase también es un grupo: aprovechar su dinámica para el crecimiento personal de los alumnos (estudiantes de enfermería),***Boletín Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de Grupo, 13* (Época IV): 41-48. ISSN: 1133-1593

**6.2.** Alemán, S.; García, M.; Alemán, I. y Martínez, N. (2000). **Los niños y nosotros. Programa de prevención de salud mental para niños a través de sus padres.** *Boletín Sociedad Española de Psicoterapia y técnicas de grupo,* 17: 73-83. ISSN: 1133-1593

**6.3.** Alemán, S.; Santana, A.; Alemán, I. y Martínez, N. (2001) **Responder con la violencia: la tentación del trabajo con marginados. Un programa de habilidades para educadores.** *Boletín Sociedad Española de Psicoterapia y técnicas de grupo,* 18: 127-137. ISSN: 1133-1593

**6.4.** Alemán, S., Alemán, I., Martínez, N. y Calvo, F. (2002). **Nuevos Retos, Nuevas Patologías, Nuevo Siglo: las personas de siempre, las viejas preguntas y el grupo como lugar de encuentro y divergencia.** *Boletín Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de Grupo,* 20: 159-164. ISSN: 1133-1593

**6.5.** Alemán, S., Alemán, I. y Martínez, N. (2003). **De la violencia a la intervención grupal.** *Intersubjetivo. Revista del Instituto Quipú de Psicoterapia y Salud Mental,* Volumen 5, Número 1: 102-107. ISSN: 1575-6483

**6.6.** Cabrera, J., Alemán, I., Alemán, S. y Martínez, N. (2003). **Integrar la veteranía y el Equipo terapéutico intergeneracional en coterapia: Más allá de los modelos teóricos.** *Clínica y Análisis Grupal,* Número 90, Volumen 25 (1): 119-124. ISSN: 0210-0657

**6.7.** Alemán, I., Martínez, N. (2003). **Mitos de siempre, ansiedades de hoy**. *Clínica y Análisis Grupal,* Número 91, Volumen 25 (2): 085-104. ISSN: 0210-0657

**6.8.** Cabrera, J., Alemán, I., Alemán, S. y Martínez, N. (2003). **Integrar la veteranía y la juventud en coterapia: Más allá de los modelos teóricos**. *Boletín Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de Grupo,* 21: 139-145. ISSN: 1133-1593

**6.9.** Alemán, I.; Alemán, S. y Ramírez, T. (2004). **Docencia y salud mental ¿es contaminante la tarea del profesor? Una propuesta.** *El Guiniguada.* Servicio de Publicaciones de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, 13: 109-115. ISSN: 0213-0610

**6.10.** Alemán, I.; Martínez, N; Alemán, S. y Ruiz, I. (2005). **Los niños hablan de otra manera. Entender el Lenguaje de los niños.** *El Guiniguada.* Servicio de Publicaciones de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, 14: 13-18. ISSN: 0213-0610

**6.11.** Alemán, I. y Alemán, S. (2005). **El profesional de la enfermería y la despedida final: enfermos terminales.** *Boletín Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de Grupo,* 22: 47-62. ISSN: 1133-1593

**6.12.** Calvo, F. y Alemán, I. (2006). **Validación del Cuestionario de Apoyo Social (CAS): Estudio preliminar.** *Ansiedad y Estrés,* Volumen 12 (1): 63-74. ISSN: 1134-7937. Índice de Impacto IN-RECS de 1,431 (Primer Cuartil), Revista 2ª de 104. Este estudio ha sido parcialmente financiado por FEDER y CICYT TS12005-07764-C02-02 del Ministerio de Educación y Ciencia (MEC).

**6.13.** Alemán, S.; Alemán, I. y Ramírez T. (2006-2007). **La clase es un grupo: aprovechar su dinámica.** *El Guiniguada.* Servicio de Publicaciones de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, 15-16: 11-18. ISSN: 0213-0610

**6.14.** Alemán, S. y Alemán, I. (2007). **Otra obviedad: humor y psicoterapia.** *Clínica y Análisis Grupal,* Número 98, Volumen 29 (1):127-135. ISSN: 0210-0657

**6.15.** Alemán, I. y Alemán, S. (2007). **Humor blanco: Eros-Thanatos indisolublemente unidos.** *Boletín Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de Grupo,* 26: 39-44. ISSN: 1133-1593

**6.16.** Alemán, S. y Alemán, I. (2007). **Análisis de la migración: un paradigma.** *Clínica y Análisis Grupal,* Número 99, Volumen 29 (2):109-120. ISSN: 0210-0657

**6.17.** Ojeda, A., Alemán, I., Ramírez, V. y Jiménez, F. (2012). **Lo Psicoanalítico. Definiendo una Relación de Ayuda.** *Clínica y Análisis Grupal,* 2ª Época, Número 3, Volumen 2 (1):111-125. ISSN: 0210-0657

**6.18.**Alemán, I., Sosa, C. y Alemán, S. (2012). **La muerte del vínculo.** *Intersubjetivo. Revista de Psicoterapia y Salud mental,* Época 2, Volumen 12, Número 2: 258-271. ISBN: 84-8868330-8

**6.19.**Alemán-Ruiz, I. y Calvo-Francés, F. (2017). **Validation of the Interpersonal Support Links Scale VIDA.** *Anales de Psicología.* Volumen 33, Número 1: 168-179. ISSN: 0212-9728. Índice de Impacto JCR 0,574 (Cuartil Cuarto). Revista 68ª de 76.

http://dx.doi.org/10.6018/analesps.33.1.232341

**6.20.**Alemán, I., Ojeda A., Segura R y Alemán, S. (2017). **El proceso grupal: una intervención técnica.** *Intersubjetivo. Revista de Psicoterapia y Salud mental* Época 2, Volumen 17, Número 1 y 2, ISBN: 978-84-88683-36-6.

1. **PONENCIAS, COMUNICACIONES Y CONFERENCIAS**

**Comunicaciones en eventos científicos-profesionales:34**

**Conferencias: 6**

**Se especifican a continuación**

**7.1. Ponencias en eventos científico-profesionales**

**7.1.1.** XX Jornadas Nacionales de Enfermería en Traumatología y Cirugía Ortopédica. Organiza el Servicio C.O.T. del Hospital Universitario Materno Infantil de Canarias, el Hospital Universitario Insular de Gran Canaria, el Hospital de Gran Canaria Dr. Negrín y Clínica San Roque. Colaboran la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, el Colegio Oficial de Enfermería de Las Palmas y la Asociación Española de Enfermería en Traumatología y Ortopedia. Reconocimiento de Interés Sanitario de la Consejería de Sanidad y Consumo del Gobierno de Canarias. La ULPGC concede 2 Créditos de Libre Configuración por participar. Las Palmas de G. C. del 26 al 28 de mayo de 2004.

**Cuidar al que cuida***.*

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán Méndez, catedrático de Ciencias Psicosociales de La Universidad de Las Palmas de G. C.

**7.2. Comunicaciones en eventos científico-profesionales**

**7.2.1.***II Congreso Iberoamericano de Psicología,* Madrid, 13-17 de julio de 1998.

**Factores terapéuticos del grupo: la percepción de los pacientes.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, el Dr. Fernando Calvo, Profesor Titular de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y la Dr. Benedicta Ojeda, Catedrática de Enfermería Fundamental de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.2.***VI Jornadas Internacionales de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis*, Nerja (Málaga), 6-7 de noviembre de 1998.

**Las ONGs: la solidaridad de su compromiso ¿facilita la dinámica grupal entre terapeutas?**, **Las ONGs: la solidaridad de su compromiso ¿facilita la dinámica grupal entre terapeutas?**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de Ciencias Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, Dña. Ana García, Psicóloga, Dr. Fernando Calvo, Profesor Titular de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y Dra. Benedicta Ojeda, Catedrática de Enfermería Fundamental de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.3.***XXV Symposium de la Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de grupo*, Sitge (Barcelona), 30 de abril al 3 de mayo de 1998.

**La clase también es un grupo: aprovechar su dinámica para el crecimiento personal de los alumnos estudiantes de Enfermería.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, el Dr. Fernando Calvo, Profesor Titular de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y la Dra. Benedicta Ojeda, Catedrática de Enfermería Fundamental de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.4.***XXVIII Symposium de la Sociedad Española de Psicoterapia y técnicas de grupo*, Donostia, 11-13 de mayo de 2001.

**Responder con la violencia: la tentación del trabajo con marginados. Un programa de habilidades para educadores.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, D. Alejandro Santana, Psicólogo y Dña. Nayra Martínez, Psicóloga.

**7.2.5.** *XXIX Simposium de la Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de grupo*, Mallorca, 2-5 de mayo de 2002.

**Nuevos retos, nuevas patologías, nuevo siglo: las personas de siempre, las mismas preguntas y el grupo como lugar de encuentro y divergencia.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, el Dr. Fernando Calvo, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y Dña. Nayra Martínez, Psicóloga.

**7.2.6.***VIIIJornadas Internacionales de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis,* Las Palmas de Gran Canaria, 31 de octubre al 1 de noviembre de 2002.

**Los cuentos de tradición oral**: **nuevos tiempos, viejas cuestiones sin responder.**

Colaboración con la Dra. Isabel Ruiz, Catedrática de Didáctica de

La Lengua de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y Dña. Nayra Martínez, psicóloga.

**7.2.7.** *Jornadas “Lo Intersubjetivo y sus Mediadores. Subjetividad, Sociedad y Salud”,* Almagro (Ciudad Real), 8 y 9 de noviembre de 2002.

**De la violencia a la intervención grupal.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y Dña. Nayra Martínez, psicóloga.

**7.2.8.***XXX Symposium de la Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de Grupo, Carmona (Sevilla),12-15 de junio de 2003.*

**Integrar la veteranía y la juventud en psicoterapia: más allá de los modelos teóricos.**

Colaboración con Dña. A. Jacqueline Cabrera, psicóloga y psicoterapeuta, con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C. C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y Dña. Nayra Martínez, psicóloga.

**7.2.9.** V Congreso Internacional de la Sociedad Española para el Estudio de la Ansiedad y el Estrés (SEAS) Benidorm (Alicante), 16-18 de septiembre de 2004.

**Estudio piloto de las características psicométricas del cuestionario de apoyo social CAS.**

Colaboración con el Dr. Fernando Calvo Francés, Catedrático de Ciencias Psicosociales en La Universidad de Las Palmas de G.C.

**7.2.10.** IX Jornadas Internacionales Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA). Gijón (Asturias), 29 y 30 de octubre de 2004.

**Psicóticos, grupo y psicoterapia: Un encuentro necesario.**

Colaboración con Dña. Nayra Martínez, psicóloga y psicoterapeuta.

**7.2.11.** IX Jornadas Internacionales Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA). Gijón (Asturias), 29 y 30 de octubre de 2004.

**El grupo lugar de salud y enfermedad, pobreza y riqueza hasta que la muerte nos separe; reflexiones obvias sobre lo obvio.**

Colaboración con la Dra. Isabel Ruiz, Catedrática de Didáctica de

La Lengua de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.12.** VI Congreso Virtual de Psiquiatría. 1-28 de febrero de 2005.

**El grupo como lugar inevitable en la construcción y reconstrucción del sujeto.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y con Dña. Nayra Martínez, psicóloga y psicoterapeuta.

**7.2.13.***XXXII* Symposium de la Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de Grupo, Cullera (Valencia),19-22 de mayo de 2005.

**El profesional de la enfermería y la despedida final: Enfermos terminales.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C. C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria

**7.2.14.** *Jornadas “*En torno a las Transferencias*”, Segovia*, 11 y 12 de noviembre de 2005.

**Transferencia de grupo, frente a transferencia en grupo: más allá de la transferencia colateral.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y Dña. Nayra Martínez, psicóloga.

**7.2.15.** VII Congreso Virtual de Psiquiatría. 1-28 de febrero de 2006.

**Cuidar a los que van a morir: un programa de Enfermería.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.16.** X Jornadas Internacionales Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA). Antequera (Málaga), 28 y 29 de abril de 2006.

**Transferencia y contratransferencia “de grupo”.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.17.** VIII Congreso Virtual de Psiquiatría. 1-28 de febrero de 2007.

**Primeras prácticas clínicas de estudiantes de enfermería: Instrumento de crecimiento personal.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.18.** IX Congreso Virtual de Psiquiatría. 1-28 de febrero de 2008.

**Enfermería, salud mental y autocuidado: Un programa de aprendizaje**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y Dr. Pilar Valerón Domínguez, Médico del Servicio Canario de Salud.

**7.2.19.** III Conferencia Regional del Mediterráneo de la IAGP y XXXV Symposium de la SEPTG. Un puente llamado Mediterráneo. Barcelona, 28 de febrero al 2 de marzo de 2008.

**La migración: el adentro y el afuera. Un paradigma**

Colaboración con la Dra. Carmen D. Sosa Pérez, Médico y Psicoterapeuta (FEAP) y Profesora Titular de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.20.**XI Jornadas Internacionales Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA). Segovia, 30, 31 de noviembre y 1 de octubre de 2008.

**Cuerpo, grupo y psicoanálisis.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.21. Interpsiquis 2009,** 1-28 febrero, 2009.

**Aula y Salud mental: ventajas de trabajar en grupo.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y Dña. Zaida Quevedo, pedagoga.

**7.2.22.**XII Jornadas Internacionales Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA). Teruel, 30 de septiembre y 1 y 2 de octubre de 2010.

**La migración, viaje de ida y vuelta: un paradigma.**

Colaboración con el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.23.** IX Congreso Internacional de la Sociedad Española para el Estudio de la Ansiedad y el Estrés (SEAS) Valencia, 6-8 de septiembre de 2012.

**Estudio del apoyo social como factor moderador versus mediador del estrés.**

Colaboración con el Dr. Fernando Calvo Francés, Catedrático de Ciencias Psicosociales en La Universidad de Las Palmas de G.C.

**7.2.24.** III Jornadas de Quipú Instituto de Formación en Psicoterapia Psicoanalítica y Salud Mental. Toledo, 16 y 17 de octubre de 2012.

**La muerte del vínculo.**

Colaboración con la Dra. Carmen D. Sosa Pérez, Médico y Psicoterapeuta (FEAP) y Profesora Titular de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.25** XIII Congreso Internacional de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA). Las Palmas de Gran Canaria a 3 de noviembre de 2012.

**¿El desvínculo? Reflexiones alrededor de la muerte.**

Colaboración con la Dra. Carmen D. Sosa Pérez, Médico y Psicoterapeuta (FEAP) y Profesora Titular de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.26.** XIII Congreso Internacional de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA). Las Palmas de Gran Canaria a 3 de noviembre de 2012.

**Terapia Psicomanual: Un Tratamiento, Dos Terapeutas y Tres Vínculos.**

Colaboración con D. Roberto Segura Cabrera, Fisioterapeuta y Experto en Terapia Manual.

**7.2.27.** XIII Congreso Internacional de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA). Las Palmas de Gran Canaria a 3 de noviembre de 2012.

**Psicoanálisis y Psicoterapia Psicoanalítica: Un debate abierto.**

Colaboración con Andrés Ojeda Hernández, Psicólogo y Psicoterapeuta (FEAP), Francisco Jiménez González, Psicólogo y Psicoterapeuta (FEAP) y Víctor Ramírez Puga, Psicólogo y Psicoterapeuta (FEAP).

**7.2.28.** XIV Congreso Virtual de Psiquiatría. 1-28 de febrero de 2013.

**Psicoterapia psicoanalítica y psicoanálisis. Encuadre.**

Colaboración con Andrés Ojeda Hernández, Psicólogo y Psicoterapeuta (FEAP), Francisco Jiménez González, Psicólogo y Psicoterapeuta (FEAP) y Víctor Ramírez Puga, Psicólogo y Psicoterapeuta (FEAP).

**7.2.29.** XV Congreso Virtual de Psiquiatría. 1-28 de febrero de 2014.

**Laberinto Humano. Terapia Psicomanual.**

Colaboración con D. Roberto Segura Cabrera, Fisioterapeuta y Experto en Terapia Manual.

**7.2.30.** XVI Congreso Internacional de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA). Toledo del 1 al 3 de noviembre de 2018.

**Psicoterapia en el siglo XXI. Nuevos pacientes. Viejas preguntas.**

Colaboración con Ana Galván, Psicóloga General Sanitaria, Vicente Pérez y Raúl Sánchez, estudiantes de psicología y psicoanálisis.

**7.2.31.** XVI Congreso Internacional de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA). Toledo del 1 al 3 de noviembre de 2018.

**Un apunte técnico en Psicoterapia de Grupo. Dividir para unir.**

Colaboración con Andrés Ojeda Hernández, Psicólogo y Psicoterapeuta (FEAP), Roberto Segura Cabrera, Fisioterapeuta y Experto en Terapia Manual y el Dr. Salvador Alemán, Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

**7.2.32.** XVI Congreso Internacional de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA). Toledo del 1 al 3 de noviembre de 2018.

**El manejo de los grupos: otra forma de aprender.**

Colaboración con Gladys Bailón, María Bethencourt, Salvador Alemán, María del Carmen Carreira, Fernando León, María José Martín y Ana Ramos, Psicólogos y Psicoterapeutas; Roberto Segura, Fisioterapeuta y Terapeuta Manual y Carmen Dolores Sosa, Doctora en Medicina, Profesora Titular de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y Psicoterapeuta Didacta (FEAP).

**7.2.33.** XVII Congreso Internacional de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA), La Palma 2 y 3 noviembre de 2023.

**Psicoterapia y dinero: la transferencia…bancaria.**

Colaboración con, Pedomo L.,Sánchez M., Solis,S.,Sosa, C., Alemán, S., psicólogos y psicoterapeutas.

**7.2.34.** XVII Congreso Internacional de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis (SEGPA), La Palma 2 y 3 noviembre de 2023.

**Terapia virtual. Aportaciones al grupo de psicoterapia.**

Colaboración con Ojeda A., psicólogo y psicoterapeuta, Segura R. fisioterapeuta y experto en psicoterapia y Alemán, S. ,psicólogo y psicoterapeuta.

**7.3. Conferencias**

**7.3.1.**  Conferencia para los padres de los alumnos de 2º y 3º de Educación Infantil del Colegio Heidelberg Schule. Las Palmas de Gran Canaria a 19 de enero de 2005. **Los niños hablan de otra manera. Entender el lenguaje de los niños.**

**7.3.2.**  Conferencia para los padres de los alumnos de 1º de Educación Infantil del Colegio Heidelberg Schule. Las Palmas de Gran Canaria a 2 de febrero de 2005. **Los niños hablan de otra manera. Entender el lenguaje de los niños.**

**7.3.3.**  Conferencia para los padres de los alumnos de 4º, 5º y 6º de Educación Infantil del Colegio Heidelberg Schule. Las Palmas de Gran Canaria a 30 de enero de 2006. **Sabemos cómo se comportan, pero ¿sabemos cómo se sienten?**

**7.3.4.** Conferencia para los padres de los alumnos de 4º, 5º y 6º de Educación Infantil del Colegio Heidelberg Schule. Las Palmas de Gran Canaria a 25 de enero de 2007. **Padres e hijos superan etapas juntos.**

**7.3.5.** Conferencia para los padres de los alumnos de 1º, 2º y 3º de Educación Infantil del Colegio Heidelberg Schule. Las Palmas de Gran Canaria a 30 de enero de 2008. **Gotas de humor para padres con inquietud.**

1. **ASISTENCIA A CONGRESOS**

**TOTAL DE ASISTENCIAS A CONGRESOS:37**

**Se especifican a continuación**

**8.1. II Congreso Iberoamericano de Psicología**, Madrid, 13-17 de junio de 1998.

**8.2. Congreso sectorial de psicología clínica y de la salud**, Colegio Oficial de Psicólogos. Madrid, 13-17 de junio de 1998.

**8.3. XXIX Simposium de la Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de grupo (SEPTG**). Equivalente a 20 horas de trabajo grupal. *Aportaciones grupales a los nuevos retos*, Mallorca, 2-5 de mayo de 2002.

**8.4. VIII Jornadas internacionales de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis** sobre el tema: *Postmodernidad, Tecnologías, Psicoanálisis: Nuevas Patologías***,** organizadas por la Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA), declaradas de interés sanitario por la Consejería de Sanidad y Consumo del Gobierno de Canarias y reconocidas como 2 créditos (20 horas) de cursos de Doctorado por la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. Las Palmas de Gran Canaria, 31 de octubre y 1 de noviembre de 2002.

**8.5. Jornadas “Lo intersubjetivo y sus Mediadores. Subjetividad, Sociedad y Salud”** organizadas por el Instituto de formación en Psicoterapia Psicoanalítica y Salud Mental (Quipú), actividad acreditada por la Comisión de Formación Continuada (Sistema Nacional de Salud) de las Profesiones Sanitarias de la Comunidad de Madrid con 2 créditos (20 horas) y declaradas de Interés Científico-Sanitario por el Ministerio de Sanidad y Consumo**,** Almagro (Ciudad Real), 8 y 9 de noviembre de 2002.

**8.6. IV Jornadas Internacionales de Actualización en Salud Mental, “Evaluación y Tratamiento de los Trastornos de la Personalidad”;** organizado por el Servicio de Psiquiatría del Hospital de Gran Canaria Dr. Negrín, el Servicio de Psiquiatría del Hospital Universitario Insular de Gran Canaria y el Área de Psiquiatría del Dpto. de Ciencias Médicas y Quirúrgicas de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, con una duración de 20 horas lectivas (2 créditos). En colaboración con el Colegio Oficial de Psicólogos de Las Palmas y el Servicio Canario de Salud. Las Palmas de Gran Canaria, 28 y 29 de noviembre de 2002.

**8.7. XXX Symposium de la Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de Grupo (S.E.P.T.G.), “La integración mente-cuerpo-acción”**. Equivalente a 23 horas de trabajo grupal y declaradas de Interés Científico-Sanitario por la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía. Carmona (Sevilla), 12 a 15 de junio de 2003.

**8.8. XVI Congreso Nacional de la Sociedad Española de Psiquiatría y Psicoterapia del Niño y del Adolescente (S.E.P.Y.P.N.A.), “La Psicoterapia en nuevos contextos”.** Con el reconocimiento de Interés Sanitario por la Consejería de Sanidad y Consumo del Gobierno de Canarias y la colaboración del Colegio Oficial de Psicólogos de Las Palmas (C.O.P.) y del Colegio Oficial de Médicos de Las Palmas (C.O.M.). Las Palmas de Gran Canaria, 24 y 25 de octubre de 2003.

**8.9. V Jornadas Internacionales de Actualización en Psiquiatría y Salud Mental, “Trastornos de la Afectividad”,** organizado por el Servicio de Psiquiatría del Hospital Universitario Insular de Gran Canaria, el Servicio de Psiquiatría del Hospital Universitario de Gran Canaria Dr. Negrín y el Área de Psiquiatría del Departamento de Ciencias Médicas y Quirúrgica de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. Las Palmas de Gran Canaria, 13 y 14 de noviembre de 2003.

**8.10. IX Curso Anual de Esquizofrenia: “Psicoterapias combinadas en la esquizofrenia y otras psicosis”**. Fundación para la Investigación y el Tratamiento de la Esquizofrenia y otras Psicosis y el Servicio de Psiquiatría I del Hospital General Universitario “Gregorio Marañón”. Madrid, 28 y 29 de Noviembre de 2003.

**8.11. V Jornadas Educativas. “Docentes para un nuevo siglo”. Canarias-Europa. Siglo XXI.** Organizado por el Gobierno de Canarias (Consejería de Educación, Cultura y Deportes), la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y la Asociación Europea de Enseñantes (AEDE). Una duración de 20 horas (2 créditos).Arinaga (Gran Canaria), 7-9 de mayo de 2004.

**8.12. V Congreso Internacional de la Sociedad Española para el Estudio de la Ansiedad y el Estrés (SEAS)** Benidorm (Alicante), 16-18 de septiembre de 2004.

**8.13. IX Jornadas Internacionales Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis.** *El Grupo: Ese Encuentro Inevitable*, organizadas por la Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA), declaradas de Interés Sanitario por la Consejería de Salud y Servicios Sanitarios del Principado de Asturias. Gijón (Asturias), 29-30 de octubre de 2004.

**8.14. VI Jornadas Internacionales de Actualización en Salud Mental:** *Manifestaciones Corporales de los Trastornos Mentales.* Reconocidas de Interés Sanitario por la Consejería del Gobierno de Canarias, reconocidas como curso de Doctorado por la U.P.G.C. y organizadas por la Sociedad Canaria para el F.I.S.M. Dr. Negrín con la colaboración del Servicio de Asuntos Sociales del Excmo. Cabildo de Gran Canaria, el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, Servicios de Psiquiatría de los Hospital de Gran Canaria Dr. Negrín y Hospital Insular, Colegio Oficial de Psicólogos de Las Palmas y el Área de Psicología Médica y Psiquiatría de la U.L.P.G.C. Las Palmas de Gran Canaria, 25 y 26 de noviembre de 2004.

**8.15. VI Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2005).** Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 28 de febrero de 2005.

**8.16. XXXII Symposium de la Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de Grupo.** Cullera (Valencia),19-22 de mayo de 2005.

**8.17. Jornadas “En torno a las Transferencias”** organizadas por el Instituto de formación en Psicoterapia Psicoanalítica y Salud Mental (Quipú), actividad acreditada por la Comisión de Formación Continuada (Sistema Nacional de Salud) de las Profesiones Sanitarias de la Comunidad de Madrid con 2,1 créditos (21 horas) y declaradas de Interés Científico-Sanitario por el Ministerio de Sanidad y Consumo. Segovia, 11 y 12 de noviembre de 2005.

**8.18.VII Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2006).** Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 28 de febrero de 2006.

**8.19. X Jornadas Internacionales Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis.** *La enfermedad del terapeuta. Hacia una teoría de la contratransferencia*, organizadas por la Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA), declaradas de Interés Sanitario por la Junta de Andalucía. Antequera (Málaga), 28 y 29 de abril de 2006.

**8.20.VIII Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2007).** Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 28 de febrero de 2007.

**8.21.IX Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2008).** Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 28 de febrero de 2008.

**8.22. XI Jornadas Internacionales Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis.** *Psicosomático*, organizadas por la Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA), declaradas de Interés Sanitario por la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León. Segovia, 30, 31 de noviembre y 1 de octubre de 2008.

**8.23. X Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2009).** Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 28 de febrero de 2009.

**8.24. XI Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2010).** Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 28 de febrero de 2010.

**8.25. XII Jornadas Internacionales Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis.** *Migración, Racismo y Poder. El narcisismo de las pequeñas diferencias.*, organizadas por la Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA). Actividad Acreditada por la Comisión de Formación Continuada nº del 0200010-A100002-08-A (2’1 créditos). Teruel, 30 de septiembre y 1 y 2 de octubre de 2010.

**8.26. XII Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2011).** Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 28 de febrero de 2011.

**8.27. XIII Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2012).** Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 28 de febrero de 2012.

**8.28. IX Congreso Internacional de la Sociedad Española para el Estudio de la Ansiedad y el Estrés (SEAS).** Valencia, 6-8 de septiembre de 2012.

**8.29. III Jornadas de Quipú Instituto de Formación en Psicoterapia Psicoanalítica y Salud Mental.** *Psicoanálisis y sociedad actual.* Duración de 10 horas. Solicitada la acreditación a la Comisión de Formación Continuada de las Profesiones Sanitarias de la Comunidad de Madrid. Toledo. 16 y 17 de octubre de 2012.

**8.30. XIII Congreso Internacional de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis.** *Del vínculo a la palabra,* organizadas por la Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA). Actividad Acreditada por la Comisión Canaria de Formación Continuada con nº de expediente 05-3212-1A (2’1 créditos) Las Palmas de Gran Canaria a 3 de noviembre de 2012.

**8.31. XIV Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2013).** Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 28 de febrero de 2013.

**8.32. XV Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2014).** Acreditado por la Comisión de Formación Continuada (Servicio Nacional de Salud) 7’3 créditos (Exp. 04-0010-07/0162-A). Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 28 de febrero de 2014.

**8.33. XV Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2015).** Acreditado por la Comisión de Formación Continuada (Servicio Nacional de Salud) 7’3 créditos (Exp. 04-0010-07/0183-A). Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 28 de febrero de 2015.

**8.34. XV Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2016).** Acreditado por la Comisión de Formación Continuada (Servicio Nacional de Salud) 7’3 créditos (Exp. 04-0010-07/0258-A). Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com, entre los días 1 al 29 de febrero de 2016.

**8.35. XV Congreso Virtual de Psiquiatría (Interpsiquis 2017).** Acreditado por la Comisión de Formación Continuada (Servicio Nacional de Salud) 4’3 créditos (Exp. 04-0010-07/0323-A). Celebrado a través de la red Internet, organizado por psiquiatría.com y Cibermedicina S.L., entre los días 1 al 28 de febrero de 2017.

**8.36. XVI Congreso Internacional de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis.** *Lo Grupal en el siglo XXI**,* organizadas por la Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA). Declarada de Interés Sanitario por la Consejería de Salud de Castilla la Mancha. Créditos de Formación continuada en el SNS por Castilla la Mancha en trámite (expediente p/2018/10997) Toledo del 1 al 3 de noviembre de 2018.

**8.37. XVII Congreso Internacional de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis**. *Identidades sexuales* 2-3 noviembre 2023. La Palma*,* organizadas por la Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA).

1. **DOCENCIA IMPARTIDA**

**Curso o seminarios de Institutos reconocidos justificados documentalmente: 14**

**Tutorías en Universidad 3:1 Universidad de Las Palmas de G.C. ( Psicopedagogía)**

**2 Universitat Oberta de Catalunya (de Psicología)**

**Participación, como docente, en actividades de formación: múltiples no contabilizadas**

**Se especifican, a continuación, los justificados documentalmente**

**9.1. Aplicación del Programa de apoyo familiar y personal en la Escuela de Padres y madres del Ayuntamiento de La Orotava** (Tenerife), coordinado por la Dra. María José Rodrigo, catedrática de Psicología Evolutiva y de la Educación de la Facultad de Psicología de la Universidad de La Laguna (2000-2001),(60 horas de preparación y 90 horas de aplicación del programa con el grupo de madres).

**9.2. Impartir el taller “Más allá de la comunicación evidente: el malestar de lo que no se dice”**, II Jornadas de la Sociedad de Enfermería en Cuidados Críticos y Emergencias, tituladas: *Entre la humanización y la Técnica.* Lanzarote, 24-26 de octubre de 2002

**9.3. Tutor del Prácticum** de alumnos de la licenciatura de Psicopedagogía, Universidad de Las Palmas de Gran Canaria **(120 horas)** 2008-2009

**9.4. Creador y Supervisor** de la Primera Escuela de Familias de Educación Infantil del colegio Heidelberg Schule de Las Palmas. Cursos 2008-2009 y 2009-2010. **(Cómputo total de 90 horas)**

**9.5. Impartir el seminario “Técnica psicoanalítica. El abordaje de lo inconsciente o intervención en lo inconsciente”,** con una duración de **15 horas**. Como parte del curso de Formación para Psicoterapeutas del Instituto Imago Clínica Psicoanalítica. Durante el curso 2008/2009 (octubre a junio) en Las Palmas de Gran Canaria. Coordinado por D. Salvador Alemán Méndez, Doctor en Psicología y Didacta de SEGPA y Dña. Lourdes López Pérez, Psicóloga y miembro titular de SEGPA.

**9.6. Impartir el seminario “Avances en Técnica Psicoanalítica. Descuidos de lo obvio en el Tratamiento”,** con una duración de **5 horas**. Como parte del curso de Formación para Psicoterapeutas del Instituto Imago Clínica Psicoanalítica. Durante el curso 2011/2012 (octubre a junio) en Las Palmas de Gran Canaria. Coordinado por D. Salvador Alemán Méndez, Doctor en Psicología y Didacta de SEGPA y Dña. Lourdes López Pérez, Psicóloga y miembro titular de SEGPA.

**9.7. Ejercer como Supervisor de la tarea clínica a otros Psicoterapeutas noveles.** Comenzando en noviembre de 2008 y continuando en la actualidad. Frecuencias variables siempre entre la semanalidad y la quincenalidad. Tres de los supervisandos están actualmente acreditados como miembros titulares de SEGPA entre otros méritos por sus horas de supervisión individual y continúan todos en supervisión. D. Francisco Julio Jiménez González (Col. P-01064), Dña. Manuela Santamaría Velásquez (Col. P-01237) y D. Víctor Ramírez Puga (Col. P-01350).

**9.8. Impartir el seminario “Avances en Psicoterapia: La Percepción y sus consecuencias en la Práctica Clínica”,** con una duración de **11 horas**. Como parte del curso de Formación para Psicoterapeutas del Instituto Imago Clínica Psicoanalítica. Durante el curso 2014/2015 (octubre a junio) en Las Palmas de Gran Canaria. Coordinado por D. Salvador Alemán Méndez, Doctor en Psicología y Didacta de SEGPA y Dña. Lourdes López Pérez, Psicóloga y miembro titular de SEGPA.

**9.9. Colaborador Docente, como adjunto, en el programa de formación en Psicoterapia de Grupo tutorizado por el instituto IMAGO**, impartido por el D. Salvador Alemán Méndez, Doctor en Psicología y Didacta de SEGPA y coordinado por Dña. Lourdes López Pérez, Psicóloga y miembro titular de SEGPA. Durante los cursos 2012/2013, 2013/2014 y 2014/2015.

**9.10. Impartir el seminario “Avances en Psicoterapia: El Encuadre en la Práctica Clínica”,** con una duración de **11 horas**. Como parte del curso de Formación para Psicoterapeutas del Instituto Imago Clínica Psicoanalítica. Durante el curso 2015/2016 (octubre a junio) en Las Palmas de Gran Canaria. Coordinado por D. Salvador Alemán Méndez, Doctor en Psicología y Didacta de SEGPA y Dña. Lourdes López Pérez, Psicóloga y miembro titular de SEGPA.

**9.11. Impartir el seminario “Lo Psicosomático como característica básica del ser humano. Más allá de la Patología Psicosomática,** con una duración de **11 horas**. Como parte del curso de Formación para Psicoterapeutas del Instituto Imago Clínica Psicoanalítica. Durante el curso 2016/2017 (octubre a junio) en Las Palmas de Gran Canaria. Coordinado por D. Salvador Alemán Méndez, Doctor en Psicología y Didacta de SEGPA y Dña. Lourdes López Pérez, Psicóloga y miembro titular de SEGPA

**9.11. Impartir el seminario “Psicosomática e interdisciplinariedad” y “Dudas sobre la técnica en psicoterapia**” con una duración de 12 horas. Como parte del curso de Formación para Psicoterapeutas del Instituto Imago Clínica Psicoanalítica. Durante el curso 2016/2017 (abril y junio a junio) en Las Palmas de Gran Canaria. Coordinado por D. Salvador Alemán Méndez, Doctor en Psicología y Didacta de SEGPA y Dña. Lourdes López Pérez, Psicóloga y miembro titular de SEGPA.

**9.12. Tutor de prácticas de la** **Universitat Oberta de Catalunya** **(Facultad de Psicología)** Octubre 2019 a enero 2020 (90 horas).

**9.13. Tutor de prácticas de la Universitat Oberta de Catalunya(Facultad de Psicología) .** Marzo-junio 2019 (90 horas).

1. **CURSOS RECIBIDOS (Formación continuada)**

**CURSOS RECIBIDOS Y JUSTIFICABLES DOCUMENTALMENTE: 108**

**NO SE CITAN LOS NO JUSTIFICABLES DOCUMENTALMENTE QUE SUMAN una media de tres por curso**

**Se especifican, a continuación**

**10.1.** Formación continuada **TEÓRICA**

**10.1.1. Curso de Inteligencia intrapersonal,** 1998, 4-8 de mayo (**20 horas lectivas)**. Vicerrectorado de extensión universitaria de la Universidad de La Laguna. La Laguna (Tenerife).

**10.1.2. Curso práctico de dinámica de grupo,** 2000, 13-15 de junio **(22 horas).** Centro Kairós de Psicoterapia y Psicología Aplicada. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.3.Introducción a la Psicoterapia de grupo,** 2000, 17-22 de julio **(30 horas)** en horas de mañana. Centro Kairós de Psicoterapia y Psicología Aplicada. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.4. Introducción al Psicoanálisis,** 2000, 17-22 de julio **(31 horas)** en horas de tarde. Centro Kairós de Psicoterapia y Psicología Aplicada. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.5. Grupo operativo intensivo,** 2001, 23-25 de marzo **(22 horas).** Centro Kairós de Psicoterapia y Psicología Aplicada. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.6. Anorexia y bulimia nerviosa. Atención y Prevención interdisciplinar,** 2001, 5 de febrero a 22 de mayo **(140 horas)**. Impartido por consulting Dovall y reconocido por la Escuela de Servicios sanitarios y sociales de Canarias de la Consejería de Sanidad y Consumo del Gobierno de Canarias.

**10.1.7. Seminario de técnicas psicoanalíticas (I),** 2001, abril-mayo **(40 horas).** Centro Kairós de Psicoterapia y Psicología Aplicada. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.8. Cursillo sobre las Obras de S. Freud,** 2001, 16 de abril al 2 de julio **(20 horas).** Impartido por Dña. Rossana Vinocur, Psicóloga, Miembro asociado de la Asociación Psicoanalítica Internacional (IPA), Miembro adherente de la Asociación Psicoanalítica Argentina (APA) y Secretaria y Socio-Fundadora de la Asociación Psicoanalítica de Canarias (AP de C). Santa Cruz de Tenerife.

**10.1.9. Seminario sobre Psicoanálisis**, 2001, 16-20 de julio **(25 horas)** en las tardes. Kairós Centro de Psicoterapia y Psicología Aplicada. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.10. Seminario sobre psicoterapia de grupo desde lo analítico vincular,** 2001, 16-20 de julio **(20 horas)** en horario de mañanas. Kairós Centro de Psicoterapia y Psicología Aplicada. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.11. Curso sobre Fomento de la convivencia en el Centro**, 2001, 17-21 de septiembre **(16 horas)**. Consejería de educación del Gobierno de Canarias.

**10.1.12. Jornadas de formación del programa de apoyo personal y familiar,** 2001, 14-15 de marzo **(12 horas)**. Organizadas por el Instituto Insular de Atención Social y Sociosanitaria de Tenerife e impartidas por el Centro ECCA en colaboración con el departamento de Psicología Educativa, Evolutiva y Psicobiología de la Universidad de La Laguna. La Laguna (Tenerife).

**10.1.13. Curso de Psicoanálisis (teoría y técnica de las estructuras clínicas),** 2002, del 6 de abril, 11 de mayo y 8 de junio **(15 horas).** Organizado por la Asociación Psicoanalítica de Canarias e Impartido por la Dra. Norma I. Gamalero, Psiquiatra y Miembro de la Asociación Psicoanalítica Internacional (IPA). Sta. Cruz de Tenerife.

**10.1.14. Programa de apoyo personal y familiar,** 2001-2002 **(64 horas).** Centro ECCA y el Instituto Insular de Atención Social y Sociosanitaria del Tenerife, en colaboración con el Departamento de Psicología Educativa, Evolutiva y Psicobiología de la Universidad de La Laguna. La Laguna (Tenerife)

**10.1.15. Curso de Formación de Postgrado para Psicoterapeutas,** tres Cursos 1999/2000, 2000/2001 y 2001/2002. **(324 horas).** Imago, Clínica Psicoanalítica. Coordina el Dr. Nicolás Caparrós, Doctor en Medicina, Psiquiatra, Psicoanalista. Director y coordinador de cursos de formación de postgrado para psicoterapeutas. Miembro didacta y de honor de SEGPA (Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, la Psicoterapia y el Psicoanálisis). Miembro titular de Espace Analytique. Coordina Isabel Sanfeliu, Doctora en Psicología, Psicoanalista. Miembro didacta y secretaria de SEGPA. Miembro titular de la Societé Francaise de Psychothérapie Psichoanalytique de Groupe y de Espace Analytique. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.16. Seminario práctico sobre la primera entrevista clínica,** 2001, 3-6 de septiembre **(20 horas)** impartido por Dña. Jacqueline Cabrera, psicóloga y psicoterapeuta, colegiada P-0022

**10.1.17. Introducción al psicodrama**, 2003, 26 de abril **(10 horas).** Dr. Pablo Población Knappe y Dra. M.ª Elisa López Barberá, por el Instituto de Técnicas de Grupo y Psicodrama (ITGP), Miembro de la Asociación Internacional de Psicoterapia de Grupo (IAGP), Programa de Formación acreditado por la Asociación Española de Psicodrama (AEP) y la Federación Española de Asociaciones de Psicoterapeutas (FEAP).

**10.1.18. Curso de Formación de Postgrado para Psicoterapeutas (Supervisión Clínica de Casos),**teórico-clínicos y con actividades prácticas, durante el curso 2002/2003 **(108 horas)**. Imago, Clínica Psicoanalítica. Coordina el Dr. Nicolás Caparrós, Doctor en Medicina, Psiquiatra, Psicoanalista. Director y coordinador de cursos de formación de postgrado para psicoterapeutas. Miembro didacta y de honor de SEGPA (Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, la Psicoterapia y el Psicoanálisis). Miembro titular de Espace Analytique. Coordina Isabel Sanfeliu, Doctora en Psicología, Psicoanalista. Miembro didacta y secretaria de SEGPA. Miembro titular de la Societé Francaise de Psychothérapie Psichoanalytique de Groupe y de Espace Analytique. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.19. Seminario teórico-práctico para el aprendizaje del uso, corrección, interpretación y utilidad del Test de Rorschach**, entre octubre de 2002 y julio de 2003, **(40 horas)**. Coordinado por Dña. Jacqueline Cabrera, Psicóloga Especialista en Clínica y Psicoterapeuta, colegiada P-0022.

**10.1.20. Curso de Introducción a la Logopedia.** Entre marzo y mayo de 2004, **(36 horas)** Impartido por el Centro Pedagógico para la Diversidad (CENPADI S. L. L.). Santa Cruz de Tenerife.

**10.1.21. Seminarios de psicodrama** curso 2003-2004, (**24 horas).** Impartidos por los Drs. Pablo Población Knappe y Elisa López Barberá. Instituto de Técnicas de Grupo y Psicodrama (ITGP). Programa avalado por la Asociación Española de Psicodrama (AEP) y la Federación Española de Asociaciones de Psicoterapeutas (FEAP). Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.22. Curso I. Introducción a la atención educativa del alumnado con altas capacidades.** 24 mayo-13 junio de 2004. Organizan: Universidad de Las Palmas de G.C. Vicerrectorado de Desarrollo Institucional y Nuevas Tecnologías; y Gobierno de Canarias. Como parte del Experto Universitario en identificación e intervención educativa y familiar con el alumnado de altas capacidades.

**10.1.23. Curso de Formación de Postgrado para Psicoterapeutas (Supervisión Clínica de Casos),teórico-clínicos y con actividades prácticas.**2003/2004**(108 horas).** Imago, Clínica Psicoanalítica. Coordina el Dr. Nicolás Caparrós, Doctor en Medicina, Psiquiatra, Psicoanalista. Director y coordinador de cursos de formación de postgrado para psicoterapeutas. Miembro didacta y de honor de SEGPA (Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, la Psicoterapia y el Psicoanálisis). Miembro titular de Espace Analytique. Coordina Isabel Sanfeliu, Doctora en Psicología, Psicoanalista. Miembro didacta y secretaria de SEGPA. Miembro titular de la Societé Francaise de Psychothérapie Psichoanalytique de Groupe y de Espace Analytique. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.24. Curso virtual. “Psicoanalistas de niños: orígenes y destinos de su obra”**. segundo semestre lectivo de 2004 (**semestre).** Clases y Foro de Debate. Organizado por la Comunidad Virtual Russell. Buenos Aires (Argentina), durante el.

**10.1.25. Curso de Formación de Postgrado para Psicoterapeutas (Supervisión Clínica de Casos),teórico-clínicos y con actividades prácticas.** 2004/2005**(108 horas).** Imago, Clínica Psicoanalítica. Coordina el Dr. Nicolás Caparrós, Doctor en Medicina, Psiquiatra, Psicoanalista. Director y coordinador de cursos de formación de postgrado para psicoterapeutas. Miembro didacta y de honor de SEGPA (Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, la Psicoterapia y el Psicoanálisis). Miembro titular de Espace Analytique. Coordina Isabel Sanfeliu, Doctora en Psicología, Psicoanalista. Miembro didacta y secretaria de SEGPA. Miembro titular de la Societé Francaise de Psychothérapie Psichoanalytique de Groupe y de Espace Analytique. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.26. Curso de Formación de Postgrado para Psicoterapeutas (Supervisión Clínica de Casos),teórico-clínicos y con actividades prácticas.**2005/2006**(108 horas).** Imago, Clínica Psicoanalítica. Coordina el Dr. Nicolás Caparrós, Doctor en Medicina, Psiquiatra, Psicoanalista. Director y coordinador de cursos de formación de postgrado para psicoterapeutas. Miembro didacta y de honor de SEGPA (Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, la Psicoterapia y el Psicoanálisis). Miembro titular de Espace Analytique. Coordina Isabel Sanfeliu, Doctora en Psicología, Psicoanalista. Miembro didacta y secretaria de SEGPA. Miembro titular de la Societé Francaise de Psychothérapie Psichoanalytique de Groupe y de Espace Analytique. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.27. Curso de Formación de Postgrado para Psicoterapeutas (Supervisión Clínica de Casos). “*Psicosomática* “con espacios teórico-clínicos y con actividades prácticas,**2006/2007**(108 horas).** Imago, Clínica Psicoanalítica. Coordina el Dr. Nicolás Caparrós, Doctor en Medicina, Psiquiatra, Psicoanalista. Director y coordinador de cursos de formación de postgrado para psicoterapeutas. Miembro didacta y de honor de SEGPA (Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, la Psicoterapia y el Psicoanálisis). Miembro titular de Espace Analytique. Coordina Isabel Sanfeliu, Doctora en Psicología, Psicoanalista. Miembro didacta y secretaria de SEGPA. Miembro titular de la Societé Francaise de Psychothérapie Psichoanalytique de Groupe y de Espace Analytique. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.28. Seminario breve de Introducción al Psicoanálisis.** 28 septiembre, 5 y 19 de octubre, 2 y 16 de noviembre de 2007 **(10 horas).** Organizado por el Iltre. Colegio Oficial de Psicólogos de Las Palmas. Impartido por el Dr. Juan Z. Canale, Médico-Psicoanalista y Miembro Titular de la Asociación Psicoanalítica Internacional.

**10.1.29.Curso de Formación de Postgrado para Psicoterapeutas (Supervisión Clínica de Casos). “*Psicosomática (2º curso)*”con espacios teórico-clínicos y con actividades prácticas.**2007/2008**(60 horas).** Imago, Clínica Psicoanalítica. Coordina el Dr. Nicolás Caparrós, Doctor en Medicina, Psiquiatra, Psicoanalista. Director y coordinador de cursos de formación de postgrado para psicoterapeutas. Miembro didacta y de honor de SEGPA (Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, la Psicoterapia y el Psicoanálisis). Miembro titular de Espace Analytique. Coordina Isabel Sanfeliu, Doctora en Psicología, Psicoanalista. Miembro didacta y secretaria de SEGPA. Miembro titular de la Societé Francaise de Psychothérapie Psichoanalytique de Groupe y de Espace Analytique. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.30. Curso de Formación de Postgrado para Psicoterapeutas teórico-clínicos. “Teoría de la técnica psicoanalítica”** 2008**/**2009**(36 horas).** Imago, Clínica Psicoanalítica. Coordina el Dr. Nicolás Caparrós, Doctor en Medicina, Psiquiatra, Psicoanalista. Director y coordinador de cursos de formación de postgrado para psicoterapeutas. Miembro didacta y de honor de SEGPA (Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, la Psicoterapia y el Psicoanálisis). Miembro titular de Espace Analytique. Coordina Isabel Sanfeliu, Doctora en Psicología, Psicoanalista. Miembro didacta y secretaria de SEGPA. Miembro titular de la Societé Francaise de Psychothérapie Psichoanalytique de Groupe y de Espace Analytique. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.31. Curso de Formación de Postgrado para Psicoterapeutas teórico-clínicos. “Nuevas perspectivas del Psicoanálisis desde el paradigma de la complejidad”** 2009**/**2010**(12 horas -7teóricas y 5supervisión).** Imago, Clínica Psicoanalítica. Coordina el Dr. Nicolás Caparrós, Doctor en Medicina, Psiquiatra, Psicoanalista. Director y coordinador de cursos de formación de postgrado para psicoterapeutas. Miembro didacta y de honor de SEGPA (Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, la Psicoterapia y el Psicoanálisis). Miembro titular de Espace Analytique. Coordina Isabel Sanfeliu, Doctora en Psicología, Psicoanalista. Miembro didacta y secretaria de SEGPA. Miembro titular de la Societé Francaise de Psychothérapie Psichoanalytique de Groupe y de Espace Analytique. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.1.32**. Curso titulado **“Patología dual; nuevos retos de la salud mental”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de abril a mayo de 2011, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.33.** Curso titulado **“Formulación de casos clínicos”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de abril a mayo de 2011, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.34.** Curso titulado **“Competencias para el ejercicio profesional del psicólogo”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de junio a agosto de 2011, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.35.** Curso titulado **“Adicciones sin drogas: características y vías de intervención”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de junio a agosto de 2011, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.36.** Curso titulado **“Hipnosis clínica”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de junio a agosto de 2011, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.37.** Curso titulado **“La psicología en la adquisición y desarrollo del comportamiento motor: modelos adaptativos de aprendizajes comportamentales. Consideraciones en el proceso de enseñanza-aprendizaje”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de junio a agosto de 2011, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.38.** Curso titulado **“Trastornos de la conducta alimentaria”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de junio a agosto de 2011, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.39.** Curso titulado **“La intervención grupal con familias en la primera infancia”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de junio a agosto de 2011, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.40.** Curso titulado **“Intervención psicosocial en protección a la infancia”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de junio a agosto de 2011, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.41.Seminario sobre “Los Sueños”.** 30 septiembre y 14 de noviembre de 2011 **(10 horas).** Organizado por la Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo, La Psicoterapia y El Psicoanálisis (SEGPA). Impartido por el Dr. Juan Z. Canale, Médico-Psicoanalista y Miembro Didacta de la Asociación Psicoanalítica Internacional.

**10.1.42.** Curso titulado **“Intervención psicológica en hospitalización infantil”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de septiembre a octubre de 2011, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.43.** Curso titulado **“Obesidad Infantil”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de septiembre a octubre de 2011, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.44.** Curso titulado **“La evaluación neuropsicológica”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de enero a marzo de 2012, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.45.** Curso titulado **“Programa Golden 5. Estrategias para mejorar el clima de aula”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de enero a marzo de 2012, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.46.** Curso titulado **“Condiciones de trabajo y riesgos psicosociales bajo la nueva gestión”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de enero a marzo de 2012, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.47.** Curso titulado **“El duelo, estrategias terapéuticas con niños y personas con Síndrome de Down. Intervención en duelo por suicidio”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de enero a marzo de 2012, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.48.** Curso titulado **“Tratamiento psicológico del trastorno de estrés postraumático”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de abril a mayo de 2012, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.49. Foro online de Discusión y Participación de Psicoterapia “Pitacos-Serendipity”.** Inaugurado el 12 de marzo de 2010 y continuando hasta julio de 2013, con una frecuencia quincenal. Alojamiento web: [**http://www.saludmentalcanarias.com/Pitacos-Serendipity/index.php?sid=bdecdd042d64c9cb5e332dbd62b16f48**](http://www.saludmentalcanarias.com/Pitacos-Serendipity/index.php?sid=bdecdd042d64c9cb5e332dbd62b16f48) Con el reconocimiento de la Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA).

**10.1.50. Foro online de Formación y Crecimiento “Serendipity”.** Inaugurado el 22 de octubre de 2013 y continuando en la actualidad (febrero de 2015). Frecuencia quincenal y mensual. Alojamiento web: **http://www.serendipity.wf/** Con el reconocimiento de la Sociedad Española para el desarrollo del Grupo, la Psicoterapia y el Psicoanálisis (SEGPA).

**10.1.51.** Curso titulado, **“Autores Psicoanalíticos: Sigmund Freud”**. 29 y 30 de septiembre de 2017, con un total de **9 horas**. Impartido por el Dr. Antonio Gª de la Hoz, doctor en Psicología, Psicólogo Clínico, Especialista en Psicoterapia (EFPA), Profesor Titular de Teoría Psicoanalítica, Psicoterapia y Psicoterapia de Grupo en la Universidad de Salamanca, Presidente de **QUIPÚ Instituto de Formación en Psicoterapia Psicoanalítica y Salud Mental.**

**10.1.52.** Curso titulado, **“Karl Abraham. Teoría de las relaciones objetales”**. 12 y 13 de enero de 2018, con un total de **5 horas**. Impartido por Isabel Sanfeliu, Doctora en Psicología, Psicoanalista. Miembro didacta y secretaria de **SEGPA**. Miembro titular de la Societé Francaise de Psychothérapie Psichoanalytique de Groupe y de Espace Analytique.

**10.1.53.** Curso titulado **“Menores expuestos a violencia de género”**, dentro del Programa de Formación Continuada a Distancia en Psicología (FOCAD), organizado por el Iltre. **Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos**. Durante los meses de enero a marzo de 2018, con una duración equivalente a **20 horas**.

**10.1.54.** Se pueden incluir en actividades formativas todas las incluidas en el **epígrafe 8**

**10.1.55.La neurosis obsesiva: el hombre de las ratas** Impartido por el Dr. Antonio García de la Hoz **del Centro Quipu, instituto de formación en psicoterapia psicoanalítica y salud mental (9 horas)** . 22-23 febrero 2019.

**10.2. Supervisión profesional**

**SUPERVISIÓN RECIBIDA de casos clínicos y sesiones clínicas: aproximadamente 2010 HORAS. Continúa en la actualidad**

**EN INSTITUCIÓN PSIQUIATRICA. DOS CURSOS**

**INTEGRADA EN FORMACIÓN TEÓRICA: 200 HORAS**

**Se especifica, a continuación**

**10.2.1.Supervisiones Clínicas semanales**, octubre de 2002 y julio de 2003 (**40 horas).** Supervisora Dña. Jacqueline Cabrera, Psicóloga Especialista en Clínica y Psicoterapeuta, colegiada P-0022.

**10.2.2. Supervisión clínica de psicoterapia de grupo,** en grupo. Curso 2001/2002 **(90 horas).** Dr. Salvador Alemán Méndez, Psicólogo Clínico (P-001), Psicoterapeuta (acreditado por la FEAP), Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, Adjunto del Hospital Insular de Gran Canaria (en excedencia), Miembro Didacta de la SEGPA y Miembro numerario de IAGP y del Instituto Quipú de Psicoterapia y Salud Mental. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.2.3. Supervisión Clínica Individual,** septiembre de 2002 hasta septiembre de 2004 (Continuando en la actualidad) (**176 horas)**con el Dr. Salvador Alemán Méndez**.** Psicólogo Clínico (P-001), Psicoterapeuta (acreditado por la FEAP), Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, Adjunto del Hospital Insular de Gran Canaria (en excedencia), Miembro Didacta de la SEGPA y Miembro numerario de IAGP y del Instituto Quipú de Psicoterapia y Salud Mental. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.2.4. Supervisión Clínica Individual,** enero de 2004 hasta marzo de 2008 **(100 horas)** con el Dr. Juan Z**.** Canale Médico-Psicoanalista y Miembro Titular de la Asociación Psicoanalítica Internacional. Las Palmas de Gran Canaria

**10.2.5. Supervisión Clínica de casos individuales en grupo,** años 2006, 2007 y 2008, continúa en la actualidad (**de 84 horas),** con el Dr. Salvador Alemán Méndez. Psicólogo Clínico (P-001), Psicoterapeuta (acreditado por la FEAP), Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, Adjunto del Hospital Insular de Gran Canaria (en excedencia), Miembro Didacta de la SEGPA y Miembro numerario de IAGP y del Instituto Quipú de Psicoterapia y Salud Mental. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.2.6. Supervisión Clínica Individual,** septiembre de 2004 hasta julio de 2009 (**198 horas)** con la Dra. Isabel Sanfeliu Santa Olalla**.** Psicóloga Especialista en Clínica (M-00732), Psicoterapeuta Didacta de La Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis y secretaria de Imago, Instituto de Formación y de Clínica de Madrid.

**10.2.7. Supervisión Clínica de casos individuales en grupo,** septiembre de 2004 hasta julio de 2009 (**120 horas)**con la Dra. Isabel Sanfeliu Santa Olalla**.** Psicóloga Especialista en Clínica (M-00732), Psicoterapeuta Didacta de La Sociedad Española para el Desarrollo del Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis y secretaria de Imago, Instituto de Formación y de Clínica de Madrid.

**10.2.8. Sesiones clínicas** desde septiembre de 2002 hasta diciembre de 2003 en clínica psiquiátrica Quinta Médica de Reposo, de Santa Brígida en Las Palmas, (**Véase epígrafe, 3.1.6**)

**10.2.9. Supervisión Clínica de casos individuales en grupo**

(Los seminarios incluidos en los epígrafes siguientes incluían supervisión en sus programas teórico-prácticos: 8.3., 8.16., 10.1.17., 10.1.18., 10.1.19., 10.1.21., 10.1.23., 10.1.25., 10.1.26., 10.1.27., 10.1.29. y 10.1.30.)

**10.2.10. Supervisión Clínica de casos individuales en grupo,** desde 2006 al 2015, continúa en la actualidad (**de 360 horas),** con el Dr. Salvador Alemán Méndez. Psicólogo Clínico (P-001), Psicoterapeuta (acreditado por la FEAP), Catedrático de C.C. Psicosociales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, Adjunto del Hospital Insular de Gran Canaria (en excedencia), Miembro Didacta de la SEGPA y Miembro numerario de IAGP y del Instituto Quipú de Psicoterapia y Salud Mental. Las Palmas de Gran Canaria.

**10.2.11.** **Supervisión Clínica Individual semanal,** entre mayo y octubre de 2017 **(24 horas)** con D. Jerónimo Erviti Baráibar, miembro fundador del Col.legi Oficial de Psicolegs de Catalunya con el número 7, y miembro fundador y docente de Gradiva, Associació de Estudis Psicoanalitics y de la Asociación Europea de Historia del Psicoanálisis.

**10.2.12.** **Supervisión Clínica Individual semanal,** entre enero y octubre de 2021 **(24 horas)** con D. Jerónimo Erviti Baráibar, miembro fundador del Col.legi Oficial de Psicolegs de Catalunya con el número 7, y miembro fundador y docente de Gradiva, Associació de Estudis Psicoanalitics y de la Asociación Europea de Historia del Psicoanálisis.

**10.2.13. Supervisión entre iguales** desde el 2004 hasta la actualidad con un total de 760 horas.

**10.3. Análisis didáctico personal**

**ANÁLISIS DIDÁCTICO DE TRABAJO PERSONAL INDIVIDUALMENTE: aproximadamente 1624 SESIONES**

**ANÁLISIS DIDÁCTICO DE TRABAJO PERSONAL EN GRUPO: 320 SESIONES**

**Se especifica, a continuación**

**10.3.1. Psicoterapia Personal individual** (como parte de la formación para acreditarse como Psicoterapeuta), desde febrero de 2001 hasta septiembre de 2007 y desde febrero de 2011 a enero de 2013 a 2 sesiones semanales. Y desde octubre de 2007 hasta enero de 2011 y desde febrero de 2013 hasta diciembre de 2013 a 1 sesión semanal. **Sumando un total de 1004 sesiones de psicoanálisis.** Sta. Cruz de Tenerife (2001-2002) y Las Palmas de Gran Canaria (2002-2013) con **Dña. Fausta Cruz Brito.** Psicóloga y Psicoanalista y Miembro Titular de la Asociación Psicoanalítica Internacional.

**10.3.1.1. Psicoterapia Personal individual** (como parte de su formación continuada), desde febrero de 2014 y continuando en la actualidad a razón de 2 sesiones semanales. **Sumando por el momento un total de 420 sesiones de psicoanálisis.** Las Palmas de Gran Canaria con el **Dr. Raúl Jorge Aragonés Arias.** Médico (Nº 26142) y Psicoanalista, Miembro Titular de la Asociación Psicoanalítica Internacional, Miembro Docente de APA y Miembro de Docente de IPSI.

**10.3.2. Psicoterapia personal en grupo**

(Las actividades formativas enumeradas en los siguientes epígrafes incluían análisis personal en grupo: 8.3., 8.16., 10.1.2., 10.1.5., 10.1.17. y 10.1.21.)

1. **IDIOMAS**

**11.1**.Idioma **Alemán**: Colegio Heidelberg: estudio de la Lengua y Cultura Alemana desde el segundo ciclo de educación infantil (3 años de edad) hasta COU con un total de **3.365 horas lectivas** y los correspondientes exámenes.

**11.2.** Idioma **Inglés**: Colegio Heidelberg: estudio de la Lengua Inglesa desde 6º de primaria hasta COU con un total de **735 horas lectivas** y los correspondientes exámenes.

**11.3. Durante cuatro cursos (2004-2008) ha realizado práctica de conversación con nativa a una hora semanal.**

**12 OTROS MÉRITOS**

**12.1. Mitos y Psicoanálisis**, trabajo realizado bajo la supervisión de la Dra. Carolina Real, del departamento de Filología clásica y de Árabe de la Universidad de La Laguna, evaluado con la calificación de Sobresaliente. Año 2000-2001.

**12.2. Prácticum de familia** (150 horas de preparación e intervención en el centro en colaboración con el Ayuntamiento de la Orotava)del departamento de Psicología Educativa y Evolutiva de la Universidad de La Laguna, curso 200-2001, bajo la dirección de la Dra.. María José Rodrigo, catedrática de Psicología Evolutiva y de la Educación, con la calificación de **Matrícula de Honor**. Curso 2000-2001.

**12.3. Vocal del comité organizador** de las VIII Jornadas Internacionales de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis, 31 octubre y 1 de noviembre del 2002. Las Palmas de Gran Canaria

**12.4. Obtención de la Convocatoria de ayudas para alumnos matriculados en los estudios de doctorado, curso académico 2002/2003, obteniendo el cuarto puesto de los noventa y ocho participantes.** Valorándose el expediente académico del título de acceso al tercer ciclo de estudios universitarios con una puntuación de 2,62. Universidad de Las Palmas de Gran Canaria

**12.5. Obtención de la Convocatoria de ayudas para alumnos matriculados en los estudios de doctorado, curso académico 2003/2004,** valorándose el expediente académico. Universidad de Las Palmas de Gran Canaria

**12.6. Vocal del comité organizador** de las XIII Jornadas Internacionales de Grupo, Psicoterapia y Psicoanálisis. Acreditadas por la Comisión Canaria de Formación Continuada con nº de expediente 05-3212-1A. 2’1 créditos. En Las Palmas de Gran Canaria a 3 de noviembre del 2012.

**12.7. Miembro del Consejo Redactor de la Revista Clínica y Análisis Grupal** (Psicoanálisis, Neurociencias y Salud Mental) en su 2ª Época **(ISSN 0210-0657)**, siendo corresponsable o **coautor de dos secciones** de la misma sobre Psicoterapia, Psicoanálisis y Grupo. (Desde enero de 2011 hasta Junio de 2012).

**12.8. Miembro del comité organizador en calidad de vocal** del XVII Congreso Internacional de Grupo Psicoterapia y Psicoanálisis Acreditado por la Comisión Canaria de Formación Continuada con nº de expediente 05-3212-2ª (1,4 créditos). 2-3 noviembre 2023, La Palma.

**El abajo firmante se responsabiliza de la veracidad de los datos expuestos anteriormente, para lo cual está dispuesto a aportar las certificaciones originales que los acreditan.**

**Fdo.: Dr. Iván L. Alemán Ruiz**